

令和4年度11月定例教育委員会議事録

【日時】

令和4年11月17日（木）

開会 午後1時20分

閉会 午後3時20分

【会場】

辰野町民会館 104 学習室

【出席者】

10名

(辰野町教育委員会)

教育長	宮澤	和徳
教育長職務代理	飯澤	隆
教育委員	垣内	由佳
教育委員	萩原	多恵子

(事務局関係)

生涯学習課長	福島	永
こども課長	小澤	靖一
こども課長補佐	田中	香織
学校教育係長	翠川	俊一
こども支援係長	井出	加代
学校教育係	宮澤	司

【傍聴者】

0名

【次第】

1 議事

- (1) 【非公開】就学の判断・通級判断
- (2) 【非公開】区域外就学の許可について

2 協議

- (1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題
- (2) 【非公開】総合教育会議を受けて今後について
- (3) 【非公開】全国学力学習状況調査の結果から
- (4) 【非公開】教職員の人事異動及び来年度教育課程の構想
- (5) 「町教育委員会と社会教育委員との懇談」懇談内容
- (6) 教育委員会研修視察について
- (7) その他

3 報告事項

- (1) 市町村教育委員会連絡協議会報告
- (2) その他

4 その他

○開会

1 開会の言葉

<宮澤教育長>

教育委員会を開催させていただきます。

2 会期の決定

<宮澤教育長>

本日1日限りとしたいがよろしいでしょうか。→異議なし

3 議事録の承認

<宮澤教育長>

10月の定例教育委員会の議事録についてご異議はありませんか。
異議なしと認め、後ほど署名をお願いします。

4 宮澤教育長挨拶

委員の皆さんには14日総合教育会議、15日学校支援ボランティアの会議、そして本日は定例教育委員会ということで毎日足を運ばせてしまって大変申し訳なく思っております。すでにご存じかと思いますがA教育委員ですが昨日、コロナ陽性ということで連絡を受けました。自宅療養に入っているということです。ニュースを見ましてもコロナの感染者は確実に増えてきています。辰野町の状況はどうかというと、この後また資料を基に説明させていただきますが、小中学校を見ましても確実に増えてきている感じがします。ただありがたいことに近隣の市町村のように大きく感染拡大はしているようには見受けられませんが、厳しい状況であることには変わりありません。一方で日本全体も動いてきていますし、外国人観光客も増加してきています。インフルエンザの蔓延期にも入ろうとしていますのでお互いに体には十分気を付けていきたいと思っております。教育委員の皆さんもぜひコロナ、インフルエンザは他人事ではありませんので気を付けていただいて、もしなった場合は無理せずをお願いします。

14日の総合教育会議では大変貴重なご意見をいただきました。当日の感想や教育委員の皆さんには寄せられた意見があろうかと思っております。この後の協議のところで出していただければと思います。3年間という期間を令和7年3月31日と切ったことは大きな反響があったと思います。私のところにも何人か、「ようやくだね」、あるいは、「いよいよだね」、とかそんな言葉をいただきました。多くの方はあまり口にはしませんが同じような思いでいる方はいのではないかと感じます。一方で、残して欲しいという方にとってはゴ

ールがはっきりしたということで今後どうしたらいいのかという不安が出たり、新たな動きが出たりすると思います。

中学校のB先生ですが先週の7日（月）の帰宅途中で体調を崩しまして岡谷病院へ行きました。検査した後すぐに諏訪日赤病院へ搬送されました。大動脈解離と診断され、1週間以上経過していますが集中治療室に入っている状態です。意識はあって安定はしているとのこと。当初は手術が必要な状況でしたが詳しい検査や治療等によって手術はしなくても大丈夫だということです。ただ集中治療室に入っていますので意識はあっても自由にできないのでご本人は歯がゆいだろうなと思っています。2～4週間と聞いていて、それが集中治療室から出られる目安なのか退院できる目安のかわかりませんがそのように報告を受けています。一日でも早い復帰を願っております。

本日の定例の教育委員会でございますが議事に就学判断、区域外就学、協議に関しては先日の総合教育会議についてお願いいたします。

5 議事

- (1) 【非公開】就学の判断・通級判断
 - ・井出こども支援係長より説明。認定。
- (2) 【非公開】区域外就学の許可について
 - ・翠川学校教育係長より説明。認定。

6 協議

- (1) 【非公開】学校・保育園の様子及び運営上の諸課題
 - ・宮澤教育長より説明。
- (2) 【非公開】総合教育会議を受けて今後について
 - ・宮澤教育長、小澤こども課長より説明。
- (3) 【非公開】全国学力学習状況調査の結果から
 - ※ 11月28日の教頭会にてまとめをするため、今回は報告事項なし。
- (4) 【非公開】教職員の人事異動及び来年度教育課程の構想
 - ※ 事情により今回は報告事項なし。
- (5) 「町教育委員会と社会教育委員との懇談」懇談内容
 - 宮澤教育長より下記のとおり説明。

- ・例年 12 月に社会教育委員との懇談を 12 月 16 日（金）に予定していたが、別会議が入ったため、翌年 1 月 20 日（金）ではどうかと考えている。
- ・12 月 16 日（金）予定の定例教育委員会も日程の調整を行いたい。
→12 月 19 日（月）13：30～ の予定で調整。

(6) 教育委員会研修視察について

- 宮澤教育長より下記のとおり説明。
 - ・年内に行うことは難しい。翌年 2 月に行えればと考えている。

(7) その他

- ・なし

7 報告事項

(1) 市町村教育委員会連絡協議会報告

- 宮澤教育長より下記について説明及び報告。

1) 主幹指導主事の指示伝達

- ①職員の非違行為根絶に向けて
- ②体罰の防止
- ③学校運営について
- ④教職員の事故
- ⑤児童生徒の事故
- ⑥令和 5 年度教職員配置について
- ⑦授業評価と学校評価

2) 主幹指導主事との個々面談

3) 総務課長との個々面談

(2) その他

- ・宮澤教育長より町内保育園小中学校のコロナ感染状況について報告。

8 その他

<C 委員>

インフルエンザで学級閉鎖やコロナで学級閉鎖になっている家庭かと思いますが平日昼間に祖父母が孫を連れて食事に来ます。昨日も来て、辰野町では学級閉鎖はなかったので辰野町の子どもではないと思いますが、学級閉鎖なので家から出てはいけないうのが基本かと思いますが、うちはかか

ってないから大丈夫という家庭が散見されます。もし感染していた時に感染拡大を防いだり、自分になっても対応できたりするための学級閉鎖だと思うので学校でも外出しないようにと言っていると思いますが、せっかく先生方もなんとかしてくれるようにしているのでどうしても気になってしまいます。

<小澤こども課長>

我々としても例えば学級閉鎖を月曜日から解く場合、閉鎖初日から日曜日までを学級閉鎖期間としてその間の行動を制限できるような意図で行っています。その意図の全てが伝わっていないと感じます。濃厚接触者の行動制限等が緩和されていることもその要因に感じます。

<宮澤教育長>

28日の教頭会でも協議します。

<福島生涯学習課長>

16日(水)のブルボンヌさんの講演会へお越しいただきありがとうございました。120人あまりの方が来場して、多くの方に聞いていただきました。ブルボンヌさんのSNSを見ましたら「ひとに言われて来た地元のおじ様たちにも「おら、良い話聞いた」って言っていただけた」と投稿されていました。職員からも「これまでの講演の中でもずば抜けて良い講演だった」との声を聞きました。LGBTとか性的少数者ということではなくて一人ひとりの人間というものをきちんとしていくという人権の話をしていただきました。人権とはなんなのかという根本的なことの講演をいただき、これからパートナーシップ制度等も含めて教育委員会も推進していく立場でするのでブルボンヌさんの話を念頭に置きながらより良い辰野町を作っていたらいいなと思います。私と担当職員で宿泊するホテルへ送っていった際に「今日は結局来たのは50人くらいですか？」と聞かれ、120人ですよ、と答えたらうれしそうにしていました。

<田中こども課課長補佐>

ブルボンヌさんの講演会の感想の電話を受けました。保育園の運営に関わって、町の保育園のことではありませんでしたが、男の子はこの色、女の子はこの色の運動着と決められていることに対しての持論をお聞きし、ブルボンヌさんのような方から説明をしてもらおうよう、とのことでした。機会があったらお話いただけるようにします、とお答えしましたがとても

感銘を受けている様子でした。

上記は、令和4年11月17日開会の辰野町教育委員会の会議録であり、正確と認め署名する。

令和4年11月17日

教育長

教育長職務代理

教育委員

教育委員

教育委員